
 
COLLEGIO DOCENTI UNITARIO 
 
 
Oggetto: Verbale N°6 , anno scolastico 2016-2017 
Presidente: Dirigente Scolastico  dott.ssa Cristina Patria 
Verbalizzante: docente Secondo Collaboratore: Ornella De Marchi 
Insegnanti Assenti: N° 10 (vedi foglio firme) 
Insegnanti presenti: N°126 
 
 
In data 21 Giugno 2017 alle ore 16.30, presso la Scuola Secondaria di Primo 
Grado di Roncoferraro, si apre la seduta del Collegio Docenti Unificato, che 
prevede il seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 
2. Andamento degli scrutini e della certificazione delle competenze; 
3. Approvazione delle attività svolte dalle funzioni strumentali; 
4. Delibera Piano Annuale per l’inclusività; 
5. Ratifica progetto “Aree a forte processo migratorio” a.s. 2016/2017; 
6. Delibera progetti per l’a.s. 2017/2018; 
7. Delibera prove di ingresso alunni stranieri neo-arrivati ad integrazione 

del protocollo accoglienza; 
8. Delibera progetto “A scuola di sport” ed “Apprendere serenamente”; 
9. Delibera progetto di spagnolo alla scuola secondaria di Roncoferraro; 
10. Piani per il diritto allo studio; 
11. Criteri di assegnazione dei docenti alle classi; 
12. Presentazione piano per la formazione dell’ambito territoriale 

(cenni a Sofia); 
13. Impegni di inizio a.s. 2017/2018 
14. Aggiornamenti RAV; 
15. Varie    

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 
Il verbale, inviato via mail a tutti i docenti, è approvato all’unanimità. 

 

2. Andamento degli scrutini e della certificazione delle competenze; 
Dalle slides si manifesta in maniera lampante il divario tra i risultati della 
scuola primaria, rispetto alla secondaria di primo grado. La dirigente invita i 
presenti a riflettere su questa differenza, dovuta quasi sicuramente al 
passaggio di ordine, ma probabilmente ad uno scarso confronto tra i docenti, 
soprattutto in materia di valutazione. Rispetto ai precedenti anni scolastici, il 
numero dei non ammessi all’esame di stato ha subito un lieve incremento. 



Aumentato in modo sensibile il numero di alunni promossi “con lettera”, quindi 
con un raggiungimento parziale degli obiettivi richiesti.  

 

 



 

 

Interviene il prof. Bellodi per illustrare alcune slides per il monitoraggio delle 
competenze. Si tratta dei risultati raccolti dalle certificazioni delle 
competenze, in uscita dalla classe quinta della primaria e dalla classe terza 
della secondaria di primo grado ed emerge ancora una volta il divario tra i 
due ordini di scuola. Interpretare i dati non è facile, probabilmente le prove 
somministrate erano diverse per difficoltà o forse le richieste sono state 



troppo alte già nella fase di stesura delle prove. Vengono illustrate, attraverso 
alcune slides,  le criticità emerse sia nei gruppi di lavoro che nella 
commissione.  

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

Ne segue uno scambio di opinioni tra docenti, al termine del quale il dirigente 
invita a riflettere sul lavoro svolto nell’ottica del miglioramento continuo. 

 

3. Approvazione delle attività svolte dalle funzioni strumentali; 
Intervengono le singole funzioni strumentali per relazionare l’attività svolta 
durante l’anno scolastico. 

 

AREA HANDICAP: Vignoli Alessandra. Il suo intervento è a nome di un 
gruppo di quattro persone, che si sono distribuite il lavoro. Il bilancio risulta 
positivo, sia nei risultati ottenuti, che nelle modalità di intervento. Sono state 
evidenziate criticità ed ipotesi di soluzione ed è stato redatto il Piano Annuale 
per l’inclusività. 



 

 

 

AREA TECNOLOGICA: Casarini Claudio. Il lavoro svolto con la collega 
Annamaria Gozzi è stato rivolto principalmente ad aggiornare il sito del 
comprensivo e ad aggiornare costantemente le operazioni relative al registro 
elettronico. Sono state create classi di secondo livello, abbinate 
all’insegnante di sostegno, eliminando in questo modo conflitti con la classe 
principale, al momento della firma docenti. A breve uscirà una circolare 
interna, per raccogliere tutte le criticità rilevate nelle varie fasi scolastiche, in 
modo da intervenire tempestivamente. 

AREA CONTINUITA’: Prandini Cristina. La collega sottolinea alcune punti di 
debolezza rilevati nel corso dell’anno:  

-manca un referente della scuola dell’infanzia, in commissione 

-si nota disparità tra i giudizi della scuola primaria e secondaria di primo 
grado. 

L’impegno per il prossimo anno sarà quello di intervenire sulle criticità, 
creando  maggiori occasioni di dialogo e confronto tra i docenti dei tre ordini 
scolastici, in modo specifico tra primaria e secondaria.  

AREA INTERCULTURA: Condoleo Concetta/Laquintana Antonella. Sono 
state predisposte ed inserite sul sito della scuola, prove per alunni stranieri 
frequentanti le scuole del comprensivo. Ogni prova è corredata da un 
correttore e da una tabella di valutazione; sono state aggiunte anche prove di 
italiano che consentiranno di controllare i progressi raggiunti.  

AREA PTOF: Bellodi Giorgio. Il lavoro delle funzioni strumentali ha riguardato 
non solo compiti di realtà e certificazione delle competenze, ma anche la 
revisione del ptof triennale e la revisione delle prove dello scorso anno, anche 
relative ai bes. Durante l’estate verranno tabulate le prove di realtà nel 
dettaglio e si potrà avere una lettura più precisa di quanto fatto. 

 



Delibera n.1: All’unanimità il Collegio dei docenti approva le relazioni 
delle funzioni strumentali e l’attività svolta.  

 

4. Delibera Piano Annuale per l’inclusività; 
Il Piano Annuale per l’inclusività, redatto ed integrato ad opera delle funzioni 
strumentali per l’handicap viene votato all’unanimità dal Collegio, insieme al 
protocollo di accoglienza per alunni stranieri, formulato dalla commissione 
continuità. 

 

Delibera n.2: All’unanimità il Collegio dei docenti delibera il Piano 
Annuale per l’inclusività relativo all’a.s. 2017/2018 e il protocollo 
accoglienza per gli alunni stranieri.  

 

5. Ratifica progetto “Aree a forte processo migratorio” a.s. 
2016/2017; 

La candidatura al progetto, utile e necessaria per avere accesso a fondi e 
risorse per la prima alfabetizzazione scadeva il 17 giugno. Si è provveduto 
all’invio, mantenendo le stesse modalità degli anni precedenti. Serve in 
questa sede la ratifica del collegio. Si passa alla votazione. 

Delibera n.3: All’unanimità il Collegio dei docenti delibera la ratifica del 
progetto: Aree a forte processo migratorio per l’a.s. 16/17. 

 

6. Delibera progetti per l’a.s. 2017/2018; 
La DS illustra ai presenti le tabelle con la progettualità del comprensivo e 
nello specifico dei singoli plessi.  



 

 



 

 

 



 

 



 

 

 



 

 

Delibera n.4: All’unanimità il Collegio dei docenti delibera la 
progettualità prevista per l’anno scolastico 2017/18. 

 

7. Delibera prove di ingresso alunni stranieri neoarrivati ad 
integrazione del protocollo accoglienza; 

L’argomento è stato trattato e posto a votazione, al punto 4 dell’ODG. 

 

8. Delibera progetto “A scuola di sport” ed “Apprendere 
serenamente”; 

Per il progetto A scuola di sport, si precisa che sono coinvolti i plessi della 
Primaria di Villimpenta e Castel d’Ario e nelle classi interessate le ore di ed. 
motoria settimanali previste sono due. 

La votazione con relativa delibera è stata fatta al punto 6 dell’ODG. 

 

9. Delibera progetto di recupero della lingua spagnola alla scuola 
secondaria di Roncoferraro; 

Il progetto riguarda un numero esiguo di alunni non ammessi all’esame di 
stato, alla secondaria di Roncoferraro. Il prossimo anno verranno iscritti in 
una sezione con spagnolo, come seconda lingua. Non avendo mai affrontato 
la materia negli anni precedenti, occorre dare loro la possibilità di un percorso 
di recupero.Verranno utilizzate le risorse interne all’IC, con priorità assoluta 
sugli altri progetti. 

Delibera n.5: All’unanimità il Collegio dei docenti delibera il progetto di 
recupero della lingua spagnola alla scuola secondaria di Roncoferraro. 



 

10. Piani per il diritto allo studio; 
Vengono illustrate all’assemblea le proposte dei singoli plessi per i Piani di 
Diritto allo Studio, da presentare ai comuni. 

 



 

 



 

 

 

11. Criteri di assegnazione dei docenti alle classi; 



La slide mostra i criteri già definiti e discussi nei precedenti anni scolastici. Si 
concorda di non apportare modifiche.  

 

 



 

 

 

12. Presentazione piano per la formazione dell’ambito territoriale 
(cenni a Sofia); 

 



 

 



 

 



 

 

Il capitolo “formazione” è in evoluzione continua. Il MIUR ha inserito una 
piattaforma (Sofia) che dovrebbe avere la funzione di ambiente specifico, in 
cui effettuare le iscrizioni ai corsi di aggiornamento. In questo modo 
l’accreditamento come singoli e come scuole, consentirebbe un monitoraggio 
continuo delle attività proposte. Al momento, però, le informazioni e i dati 
disponibili non sono definitivi. In parallelo gli ambiti territoriali stanno offrendo 
percorsi realizzabili in varie zone della provincia di Mantova e probabilmente 
l’iscrizione potrà confluire in un secondo momento nella piattaforma sopra 
citata. L’accesso sarà possibile dal 26/06 al 9/07 e sarà vincolante.  

13. Impegni di inizio a.s. 2017/2018 
Il Primo Collegio dei Docenti per l’a.s. 2017/18, sarà venerdì 1 settembre. 
Controllare il sito per gli aggiornamenti. 

 

14. Aggiornamenti RAV; 
Il Rapporto di Autovalutazione delle singole scuole è stato aggiornato, come 
previsto dalla normativa. Di seguito i traguardi da raggiungere, che come si 
vede dalle slides non sono cambiati e gli obiettivi da raggiungere nel 
prossimo anno scolastico. A breve uscirà una circolare interna con il 
documento completo, che verrà pubblicato entro il 30 giugno. 



 

 



 

 

16. Varie   
Bonus docenti: non ci sono indicazioni ufficiali in merito e non è certo che 
venga riproposto per il prossimo a.s. 

Si attendono chiarimenti in merito. 

 

Monitoraggio Certificazione delle Competenze: a breve, sul sito della 
scuola, sarà possibile accedere al monitoraggio della certificazione delle 
competenze, ad opera dei docenti che hanno operato nelle classi quinte della 
primaria e nelle classi terze della secondaria di primo grado. 

 

Saluti 

La Ds chiude il collegio, salutando tutti i colleghi che nell’anno scolastico 
2017/18 andranno in pensione e anche gli insegnanti che quest’anno hanno 
lavorato nel nostro comprensivo con contratti a termine.  

Buona estate a tutti.  



 

 

La seduta viene tolta alle ore 19 circa. 
 
 
Il Dirigente Scolastico     Il verbalizzante 
Dott. ssa Cristina Patria                         Ornella De Marchi 


